

Desde su creación Morena usó empresas fantasma

A un mes de constituirse como partido político ya utilizaba a factureras; algunas trabajaron con el PAN, PRI y el Verde; instituto dice que en ese momento no estaban clasificadas

SILBER MEZA
nacion@eluniversal.com.mx

A un mes de haberse constituido como un partido político, Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) usó a empresas factureras. La compañía fue Transmex Refacciones, S.A. de C.V., que facturó apenas 490 pesos en dos comprobantes digitales. Poco más tarde lo hizo la compañía Gladetec, S.C., con una factura de 18 mil 103 pesos. En total, entre 2014 y 2019 el partido, ahora gobernante, recibió 2 mil 445 comprobantes fiscales por 31 millones de pesos.

El nombre oficial de una compañía conocida como "fantasma" es Empresa Facturadora de Operaciones Simuladas (EFOS), y se le considera así después de un proceso legal donde el SAT determinó en sentencia definitiva que el contribuyente ha estado emitiendo comprobantes sin contar con los activos, personal,

| NACIÓN | A6

31

MILLONES DE PESOS

el total en comprobantes fiscales que Morena tuvo entre 2014 y 2019.

Infraestructura o capacidad material, directa o indirectamente, para prestar los servicios o producir, comercializar o entregar los bienes que amparan tales comprobantes, según el Código Fiscal Federal. En la lista aparecen compañías que les han facturado a otros partidos, como el Verde Ecologista, Nueva Alianza, PAN y PRD.

A través de la vocería de comunicación, Morena contestó que cuando el partido político celebró contratos con dichas empresas éstas no estaban catalogadas como EFOS.

| NACIÓN | A6



CARLOS URZÚA

La creación del insipido emperio todo lo que nació fue un distinguido, sin pie ni cabeza, que ni los funcionarios de Salud logran, aún hoy, administrar.

| A12

OPINIÓN

- NACIÓN
 - A2 Héctor de Mauleón
 - A8 Alejandro Hope
 - A10 León Krauze
 - A13 Salvador García Soto
 - A16 Paola Rojas
 - A16 Mauricio Moreno
 - A17 Leonardo Curro
 - A17 José Antonio Díez
- CARTERA
 - A26 Memo Maltronado
- CULTURA
 - A31 Guillermo Fadanell

\$19.32

DÓLAR AL MENUEDO

Año 104,
Número
309
CDMX
42 págs.
9 771870 156029



37891

CARRETERA MÉXICO-CUERNAVACA



MUEREN 7 MOTOCICLISTAS EN 4 ACCIDENTES

CDMX. Un domingo trágico se vivió en la carretera México-Cuernavaca, al registrarse cuatro accidentes que dejaron un saldo de siete motociclistas muertos al impactar con vehículos y tráileres, además de siete lesionados y alrededor de 15 automotores dañados. | METRÓPOLI | A22

IMAGEN DEL DÍA CRECE TRAGEDIA EN HAITÍ



JORDAN HEATH/REUTERS

Puerto Príncipe.— La cantidad de muertos por el terremoto del sábado en Haití se disparó ayer a mil 297 y la de heridos, a más de 5 mil 700, mientras los haitianos buscaban sobrevivientes entre los escombros, quitando piedras con picos o con sus manos, ante la falta de herramientas. Ciudadanos que lo perdieron todo durmieron en la calle, donde también se atendía a los heridos. México envió ayuda. | MUNDO | A20

Cártel de Sinaloa y CJNG pelean Guatemala y Perú

Ambas organizaciones criminales mexicanas se disputan el tráfico marítimo de cocaína en esos países

MANUEL ESPINO
nacion@eluniversal.com.mx

Los carteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación se disputan el tráfico marítimo de cocaína hacia México en Guatemala y Perú, que forman parte de las

rutas de paso y de origen, en alianza con grupos locales y productores de esta droga.

Informes que las armadas guatemalteca y peruana entregaron al Centro Internacional de Investigación de Análisis contra el Narcotráfico Marítimo, con sede en Colombia, señalan que las dos organizaciones mexicanas ejercen control territorial en áreas rurales y fronterizas, rutas fluviales y marítimas, para el

traslado de los cargamentos de cocaína, con destino a México y Estados Unidos, sustituyendo a las antiguas estructuras criminales o aliándose con ellas.

En Guatemala, el Cártel Jalisco Nueva Generación opera en el norte del territorio, colindante con Campeche, Tabasco y Chiapas, mientras que el Cártel de Sinaloa domina en la zona sur, en la costa del Pacífico. | NACIÓN | A8



AMÉRICA TOMA EL LIDERATO

Con un gol del medallista Sebastián Córdova, las Águilas superan al Atlas y saltan a la cima de la tabla. | BI |



Documental, en auge en México

Este género cinematográfico es actualmente el más producido en el país, pues alcanza 58% de la realización. | A27 |

| NACIÓN



Entre zozobra, compran útiles

Aunque muchos padres no están de acuerdo con mandar a sus hijos a clases, en Mesones el movimiento creció. | A12 |

HÉCTOR CRUZ
espectaculos@eluniversal.com.mx

Debido a que se ha mantenido el semáforo epidemiológico por Covid-19 en color naranja, en la Ciudad de México se logró reactivar el sector turístico, afirmó el secretario del ramo, Carlos Macías.

En entrevista con EL UNIVERSAL, dijo que se generaron 146 mil 754 empleos, lo que representa un recuperación de 70%; la ocupación hotelera está a 30% de su capacidad y se han registrado más de 10 mil vuelos.

| METROPOLIS | A22

Se reactiva el turismo en la CDMX



AFGANISTÁN, UN NUEVO VIETNAM

Los talibanes entraron ayer a Kabul, la capital afgana, mientras el presidente Ashraf Ghani abandonó el país. Ante el deterioro de la situación, EU aceleró el desalojo de personal diplomático. | MUNDO | A20 Y A21